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НИЗКИЙ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ ВЫЗЫВАЕТ НАИБОЛЬШЕЕ 

БЕСПОКОЙСТВО У РОССИЯН 

Первое место среди волнующих россиян тем занимает низкий уровень 

жизни и маленькие зарплаты, так считают 24% респондентов, сообщает 

Всероссийский центр изучения общественного мнения по итогам опроса.  

Низкий уровень жизни уже третьей месяц подряд волнует большинство 

россиян, пишет газета  "Аргументы и факты". Второй волнующей темой для 

граждан является состояние экономики страны, которым обеспокоены 21% 

опрошенных. Тройку проблемных для респондентов тем замыкает 

социальная политика, на это указали 18%. 

Также люди беспокоятся за российское здравоохранение (17%), их 

волнует безработица (14%), сфера образования (12%) и маленькие пенсии 

(12%). В десятку основных проблем в стране вошли коррупция (10%), 

инфляция (10%) и состояние ЖКХ (8%). ( "Граждане России наиболее 

обеспокоены низким уровнем жизни – ВЦИОМ") 

"Проблемный рейтинг – это барометр расхождений реальности и 

ожиданий, из него видны основные точки депривации, из которых следует 

запрос к власти. На сегодняшний день наиболее острая тема – проблема 

материального благосостояния, низкие зарплаты и низкий уровень жизни, 

что актуализирует вторую больную тему – социальной поддержки. Эти 

данные дополняют картину, контуры которой видны в других наших 

опросах: по сравнению с 2014 годом доля бедных удвоилась, а главным 

страхом остаѐтся рост цен", — пояснила руководитель практики социального 

моделирования и прогнозирования Департамента исследований ВЦИОМ 

Юлия Баскакова ( "Россияне более всего обеспокоены низким уровнем 

жизни, показал опрос"). 

Между тем, средняя зарплата в России достигла отметки в 41,6 

тысячи рублей, приводят данные Росстата за июнь эксперты РАНХиГС в 

мониторинге социально-экономического положения россиян, пишет  

"Российская газета". 

Таким образом, реальные зарплаты в нашей стране стали выше по 

сравнению с прошлогодним июнем на 2,9 процента. 

Как отмечают эксперты, отсутствие падения реальных доходов 

наблюдается впервые с января прошлого года. Исключением был только 

январь этого года, когда реальные доходы выросли на 8,2 процента из-за 

единовременной выплаты пенсионерам в сумме пяти тысяч рублей. 

Если говорить о полугодии, то за первые шесть месяцев реальные 

денежные доходы людей в нашей стране сократились на 1,4 процента, по 

сравнению с первым полугодием 2016 года. А вот реальные зарплаты за 

этот же период стали выше на 2,7 процента. 

http://www.aif.ru/society/grazhdane_rossii_naibolee_obespokoeny_nizkim_urovnem_zhizni_vciom
http://www.aif.ru/society/grazhdane_rossii_naibolee_obespokoeny_nizkim_urovnem_zhizni_vciom
https://ria.ru/society/20170814/1500302646.html
https://ria.ru/society/20170814/1500302646.html
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Эксперты РАНХиГС объясняют несовпадение этих цифр 

несколькими причинами. В том числе тем, что данные по зарплате и 

денежным доходам опираются различными методами статучета. Кроме 

того, растут зарплаты менее года, и пока они не достигли докризисного 

уровня ( "Реальные зарплаты россиян выросли почти на 3 процента"). 

При этом россияне стали делать больше накоплений в рублях, 

свидетельствуют данные опроса Всероссийского центра исследования 

общественного мнения. Как отмечает  "РБК", по мнению респондентов, 

условия для накопления сбережений сейчас более благоприятные, чем были в 

2015–2016 годах. Если в июле 2015 года о том, что у них нет сбережений, 

говорили 41% россиян, то в июле 2017 года доля таких людей снизилась до 

33%, говорится в исследовании. 

Отмечается также, что основной валютой для хранения денег россияне 

считают рубль — в национальной валюте держат сбережения 63% граждан. В 

долларах свои сбережения хранят 5% опрошенных, в евро — 3%. Хранить 

сбережения в других валютах предпочитают 1% опрошенных россиян, в 

основном это люди с высшим образованием, жители крупных городов, 

Москвы и Санкт-Петербурга ( "Россияне стали больше копить в рублях"). 

 

ГОСУДАРСТВО ПОДДЕРЖИТ СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ 

Агентству ипотечного жилищного кредитования (АИЖК) поручили 

проанализировать возможность дальнейшего снижения процентных ставок 

по ипотеке. Об этом заявил премьер-министр Дмитрий Медведев на 

совещании в Пензе по вопросам жилищного строительства. По словам главы 

кабмина, российские банки могут предоставлять такие кредиты на более 

выгодных условиях, пишут  "Известия". 

Дмитрий Медведев напомнил, что Сбербанк несколько дней назад 

объявил о снижении процентных ставок по жилищным кредитам. Диапазон 

изменения составит 0,6–2 процентных пункта. Новые ставки ипотеки на 

приобретение жилья в новостройке составят 7,4–10%, на вторичном рынке 

8,9–10%. Одновременно на 5 процентных пунктов был снижен и 

минимальный размер первоначального взноса, теперь он составляет 15%. 

 "Нужно проанализировать вот эту новую реальность. 

Проанализировать, есть ли возможность у банков снизить эти ставки еще 

больше. Конечно, всѐ это завязано на общую финансовую политику, на 

ситуацию с ключевой ставкой Центрального банка, — сказал премьер. — Я 

попросил бы, чтобы АИЖК предоставило дополнительные предложения по 

развитию ипотечного сектора". 

На совещании также было объявлено, что темпы строительства и ввода 

нового жилья в текущем году замедлились. 

 "Сейчас мы строим достаточно много, в прошлом году было введено 

более 80 млн кв. м. В этом году темпы несколько ниже. Хотя то, что 

происходит на рынке, естественно, отражает процессы, которые идут в 

экономике в целом. Спрос несколько сузился за последние несколько лет. В 

целом небольшое снижение вводимых мощностей, домов не является 

https://rg.ru/2017/08/14/stalo-izvestno-o-roste-zarplat-rossiian.html
http://www.rbc.ru/society/15/08/2017/5992b2e69a79473cdd01d3c6
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критическим для индустрии, тем более что государство стимулирует 

строительство стандартного жилья, раньше его называли жильем 

экономического класса. И его доля растет на рынке второй год подряд", — 

добавил глава правительства. 

Дмитрий Медведев предложил наказывать недобросовестных 

застройщиков — вплоть до уголовного преследования. 

 "Кто демпинговал и забрал у нормальных застройщиков [подряды на 

строительство жилья], имеет свое наименование и юридическую 

квалификацию — это недобросовестная конкуренция. Он понимает, что не 

может исполнить обязательства за эту сумму, но тем не менее эту цену 

предлагает, вводит всех в заблуждение. В результате объект не строится, 

появляются обманутые дольщики. А тот, кто мог построить за нормальные 

средства, находится в предбанкротном состоянии, — заявил глава 

правительства. — Это всѐ — предмет для расследований и в рамках 

арбитражного процесса, и в рамках уголовного" ( "Государство 

простимулирует строительство жилья"). 

Дальнейшее снижение ипотечных ставок приведет к взрывному росту 

российского рынка жилья, заявил Дмитрий Медведев. Премьер отметил, что 

снижение ставок делает ипотеку все более и более популярной, пишет  

"Комсомольская правда". 

 "На правительственном совещании говорили о том, что рынок ипотеки 

очень быстро развивается, и если вот эта кредитная ставка будет снижаться 

теми темпами, которые достигнуты сейчас, то рынок ждем взрывной темп", - 

сказал Медведев. 

Глава кабмина подчеркнул, что правительству необходимо быть 

готовым к росту рынка жилья. 

На совещании по развитию жилищного строительства Медведев 

поручил правительству продолжить работу по поддержанию спроса на жилье 

и проанализировать возможности для дальнейшего снижения ставок ( 

"Медведев предрек взрывной рост рынка жилья при дальнейшем 

снижении ипотечных ставок"). 

Премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил, что подписал 

постановление, уточняющее условия реализации программы помощи 

ипотечным заемщикам, оказавшимся в сложной финансовой ситуации, 

отмечают РИА Новости. 

Срок программы истек 31 мая нынешнего года, причем выделенные на 

нее 4,5 миллиарда рублей израсходовали уже к марту. В конце июля 

Медведев распорядился выделить на эту программу еще два миллиарда 

рублей из резервного фонда в качестве взноса в уставный капитал АИЖК. 

"Помощь будет оказана в соответствии с определенными критериями, в 

особых случаях она будет рассматриваться на базе решений специальной 

межведомственной комиссии с участием и исполнительной власти, и 

депутатов Госдумы, и уполномоченного по правам человека. Такой документ 

есть, я его вчера подписал. Прошу всех, кто отвечает за эту работу, его 

https://iz.ru/631524/pavel-panov/gosudarstvo-stimuliruet-stroitelstvo-zhilia
https://iz.ru/631524/pavel-panov/gosudarstvo-stimuliruet-stroitelstvo-zhilia
https://www.kp.ru/online/news/2835412/
https://www.kp.ru/online/news/2835412/
https://www.kp.ru/online/news/2835412/
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начать исполнять", — сказал Медведев на совещании по развитию 

жилищного строительства. 

Как отмечается на сайте правительства, специальная комиссия, 

которую создаст Минстрой, сможет принимать решения, в том числе об 

увеличении размера возмещения заемщикам. 

Эти изменения позволят продолжить реализацию программы помощи 

ипотечникам и реструктуризировать не менее 1,3 тысячи ипотечных 

жилищных кредитов для отдельных категорий заемщиков ( "На помощь 

проблемным ипотечникам выделили два миллиарда рублей"). 

 

ПАЛЬМОВОЕ МАСЛО ПРЕДЛАГАЮТ ВЗЯТЬ ПОД КОНТРОЛЬ 

В России могут ввести контроль за перемещениями пальмового масла, 

сои и других компонентов, которые используют для фальсификации 

продуктов. Соответствующее предложение Россельхознадзора сейчас 

обсуждается рабочей группой по противодействию незаконному обороту 

продукции пищевой промышленности при профильной госкомиссии. Если 

идею примут, надзорные органы смогут отслеживать в информационной 

системе, сколько, например, мяса и сои поступило на завод и какое 

количество колбасы из них в итоге получилось. 

Предложение отслеживать перемещения соевых бобов, пальмового 

масла и других компонентов пищевой продукции содержится в документах 

Россельхознадзора, с которыми ознакомились  "Известия". Письмо службы 

было отправлено в Минсельхоз, который передал его на рассмотрение 

членам рабочей группы по противодействию незаконному обороту 

продукции пищевой промышленности. 

 "Для реализации Стратегии по противодействию незаконному обороту 

промышленной продукции… целесообразно распространить требование об 

обеспечении прослеживаемости на иные виды пищевой продукции, 

которыми производится подмена одного ингредиента другим (соевый белок, 

пальмовое масло), и на вещества, используемые в пищевом производстве с 

целью изменения физико-химических свойств конечного продукта с целью 

обмана потребителя (влагоудерживающие добавки, технический желатин и 

др.)", — сказано в письме Россельхознадзора. 

Служба уточнила, что для реализации идеи нужно дополнить единый 

перечень товаров, подлежащих ветеринарному контролю, утвержденный 

решением Комиссии Таможенного союза от 18 июня 2010 года №317. 

Полный перечень веществ, перемещения которых необходимо отслеживать, 

приводится в письме ( "Россельхознадзор предложил взять под контроль 

пальмовое масло"). 

Председатель Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Михаил Щетинин 

такую инициативу поддержал, пишет  "Парламентская газета". Однако она 

должна касаться не только сои и пальмового масла, считает сенатор. 

 "Было бы хорошо, если бы мы могли проследить путь от поля, фермы 

или таможни до прилавка всех компонентов пищевой продукции, — сказал 

http://government.ru/docs/28798/
https://ria.ru/economy/20170811/1500208790.html
https://ria.ru/economy/20170811/1500208790.html
https://iz.ru/628443/anna-ivushkina/za-palmovym-maslom-i-soei-khotiat-ustanovit-kontrol
https://iz.ru/628443/anna-ivushkina/za-palmovym-maslom-i-soei-khotiat-ustanovit-kontrol
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парламентарий. — От этого качество наших продуктов только выиграет. Это 

действительно удобно: если будет видно, сколько заводом закуплено молока, 

а сколько других компонентов для производства того же сыра, можно 

оценить выход готовой продукции. В конечном счѐте, мы к такой системе 

контроля придѐм". В то же время парламентарий признал, что наладить 

подобный контроль всех продуктов в стране будет нелегко. 

По словам первого заместителя председателя Комитета Госдумы по 

образованию и науке, в прошлом главного санитарного врача России 

Геннадия Онищенко, борьбу с фальсификатами на рынке продуктов питания 

нужно вести  "с утроенной энергией, потому что эта проблема стоит в стране 

достаточно остро". 

 "Но это не компетенция Россельхознадзора, — уверен депутат. — Эта 

служба должна заниматься здоровьем животных, контролем соблюдения 

режима на крупных птицеводческих фабриках, на крупных свиноводческих 

комплексах. Что касается того, о чѐм мы сейчас говорим, то по этому 

вопросу более внятную позицию должен занять Роспотребнадзор". 

При этом, по мнению парламентария, следить за незаконным 

использованием пальмового масла в продуктах питания мало. 

 "Пальмовое масло нужно вообще вытеснять с нашего рынка, и вовсе 

не потому, что оно вредное, — сказал Онищенко  "Парламентской газете". - 

Особого отрицательного влияния на здоровье человека оно не оказывает. 

Однако у нас есть своѐ, подсолнечное масло, которым мы можем полностью 

себя обеспечить. Но в результате дешевизны именно пальмового масла мы не 

даѐм развиваться нашему отечественному рынку" ( "Оборот пальмового 

масла предложено взять на особый контроль").  

 "Предложение о более пристальном наблюдении за оборотом 

пальмового масла, соевых белков и некоторых других продуктов окажется 

весьма полезным в качестве метода косвенного контроля: чтобы выявлять 

потенциально предприятия, у которых не сходятся концы с концами по 

ассортименту закупок и выпускаемой продукции, - прокомментировал шеф-

аналитик ГК TeleTrade Петр Пушкарев для  "ФедералПресс". - Скажем, 

закупаются огромные объѐмы пальмового масла или технический желатин, 

соевый белок-полуфабрикат, намного меньше собственно мясного и 

молочного сырья, а на выходе - тоннами сплошное масло или колбаса. А на 

упаковках масла ничего такого об особенностях состава  "молочного 

продукта" не значится. Естественно, последуют дальнейшие и более 

тщательные проверки, которые помогут прояснить ситуацию и во многих 

случаях выявить фальсификат. И это может оказаться весьма эффективным 

ходом по защите прав потребителей" ( "Закупают сою, а на выходе –  

"натуральная" колбаса"). 

 

 

 

http://www.pnp.ru/person/gennadiy-onishhenko/
https://www.pnp.ru/economics/oborot-palmovogo-masla-predlozheno-vzyat-na-osobyy-kontrol.html
https://www.pnp.ru/economics/oborot-palmovogo-masla-predlozheno-vzyat-na-osobyy-kontrol.html
http://fedpress.ru/expert-opinion/1838047
http://fedpress.ru/expert-opinion/1838047
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ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С ГЛАВОЙ ФРАКЦИИ 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" РАБОТУ НАД БЮДЖЕТОМ И ПРОБЛЕМЫ 

ДОЛЬЩИКОВ 

15 августа президент Владимир Путин на встрече с руководителем 

фракции "Единая Россия" Владимиром Васильевым обсудил планы на 

осеннюю сессию Госдумы. Ключевым документом, который предстоит 

рассмотреть парламентариям, станет бюджет. Специфика этого документа в 

том, что в следующем году предусмотрена значительная экономия средств за 

счет сокращения статей на оборону. Кроме того, в ходе беседы Владимир 

Путин согласился с предложением поручить Генпрокуратуре проверить 

обращения обманутых дольщиков. 

Вначале Васильев рассказал о работе Госдумы, пишет  "Российская 

газета". В нижней палате парламента, по его словам, удалось создать 

"условия для дискуссий". "Дискуссии были длительными, но 

плодотворными", - заметил Васильев. Был проведен целый ряд широких 

парламентских слушаний. "Мы приглашали людей к диалогу не на улице, 

не на митингах, а в правовом поле парламента, цивилизованно. Это 

получается. Не сразу, но находим понимание", - сказал он. В частности, 

рассматривались вопросы молодежной политики и реновации. "Что такое 

реновация? Это новое, - заметил глава фракции. - На год быстрее будут 

строиться дома. Это опыт, который поможет всей стране. Это совершенно 

другого качества жилье. В других условиях будут расти дети, будут жить 

люди, старшие будут получать помощь. Все это будет уже по-другому. Это 

другой уровень жизни. Удалось это довести до понимания, и все фракции 

поддержали этот проект". "Будем дальше его сопровождать, - заверил он. - 

Создали постоянную структуру, которая будет постоянно в контакте с 

людьми на уровне Думы отрабатывать, как вы и поручали, правовую 

составляющую этого очень важного процесса" ( "Дом без обмана"). 

Депутат сообщил о положительных изменениях в работе Госдумы в 

весеннюю сессию, отмечают "Известия".  

 "Мы не только создали условия для дискуссий, но и сумели в этих 

дискуссиях провести ту линию — помните, вы нам сказали —  "в первую 

очередь бюджет", — пояснил руководитель фракции. — Непростое было 

начало, мы тогда могли рассматривать только основные направления, и 

приходилось экономить. Тем не менее эта задача была решена". 

Владимир Васильев сообщил, что депутаты  "много спорили, 

обсуждали", однако не было случая, чтобы  "кто-то был бы не понят, 

хлопнул дверью и какая-то фракция пыталась уйти из зала". 

 "Дискуссии были длительными, но плодотворными. Это 

уважительное отношение создало возможность решений по целому ряду 

направлений. Не буду вас загружать, вы всѐ прекрасно видите и знаете", — 

отметил глава фракции ЕР. 

Владимир Васильев рассказал, что сегодня думские партии 

сплачивает внутренняя и внешняя политика президента,  "отстаивание 

https://rg.ru/2017/08/15/putin-obsudil-s-glavoj-er-rabotu-nad-biudzhetom-i-problemy-dolshchikov.html
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наших национальных интересов". В новом созыве немало законов было 

принято консолидированно, всеми фракциями. 

 "Есть расхождения, конечно, но мы к этому относимся с 

пониманием, — сообщил он. — За это время был проведен целый ряд — 

пять, по сути, — широких парламентских слушаний. Это то, о чем мы тоже 

говорили: мы приглашали людей к диалогу не на улице, не на митингах, а в 

правовом поле парламента, цивилизованно. Не сразу, но находим 

понимание" ( "Президент попросил  "Единую Россию" сосредоточиться 

на бюджете"). 

В заключительный день весенней сессии Госдума приняла 

жизнеспособный и справедливый закон о создании в России 

компенсационного фонда, который гарантирует защиту прав участников 

долевого строительства при банкротстве застройщика, пишет 

"Парламентская газета". Кроме того, по итогам обсуждения была создана 

рабочая группа во главе с Владимиром Васильевым, призванная вести 

постоянный мониторинг ситуации.  

 "Сейчас, в частности, по обманутым дольщикам у нас есть понимание, 

что, во-первых, мы провели это у нас на федеральном уровне, есть 

постоянная рабочая группа, мне поручено возглавить еѐ в Думе, мы 

регулярно собираемся, решаем конкретные вопросы. Председатель Думы 

направил письмо в регионы, у нас уже в ряде регионов проведены 

аналогичные слушания и созданы такие же рабочие группы. То есть мы 

выстраиваем сверху донизу вертикаль парламентского контроля, вовлекаем 

туда исполнительную власть, дело идѐт", — сказал Васильев Путину 

("Госдума перешла в открытый режим"). 
На встрече президента России Владимира Путина Владимиром 

Васильевым обсуждались и проблемы участников долевого строительства, 

пишет РИА Новости. Васильев попросил Путина дать поручение 

Генеральной прокуратуре оценить эффективность принимаемых мер в 

отношении дольщиков со стороны правоохранительных органов. 

"Если бы сейчас Генеральная прокуратура организовала проверку этих 

обращений по обманутым дольщикам, посмотрела, как принимаются меры, 

насколько они эффективны, Владимир Владимирович, мы бы ответили на 

вопросы людям", — подчеркнул он. Президент предложение Васильева 

поддержал  ("Путин попросит проверить работу с обращениями 

обманутых дольщиков"). 
 

ЦЕНТРИЗБИРКОМ ДОПУСКАЕТ КОРРЕКТИРОВКУ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА О МУНИЦИПАЛЬНОМ ФИЛЬТРЕ 

Муниципальный фильтр в России не защищает выборы от "фейковых" 

кандидатов, а значительно ограничивает конкуренцию на губернаторских 

выборах и способствует регистрации малозаметных оппонентов 

действующих глав регионов, свидетельствуют результаты доклада Комитета 

гражданских инициатив (КГИ) по мониторингу выборов, пишет РИА 

Новости. 

https://iz.ru/633028/egor-sozaev-gurev/prezident-poruchil-edinoi-rossii-sosredotochitsia-na-biudzhete
https://iz.ru/633028/egor-sozaev-gurev/prezident-poruchil-edinoi-rossii-sosredotochitsia-na-biudzhete
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-pereshla-v-otkrytyy-rezhim.html
https://ria.ru/society/20170815/1500391498.html
https://ria.ru/society/20170815/1500391498.html
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Доклад КГИ посвящен итогам выдвижения и регистрации кандидатов 

на должности глав регионов и их административных центров. Исследователи 

пришли к выводу, что сохранение муниципального фильтра ведет к 

значительному ограничению конкуренции на губернаторских выборах и 

"фактически делает невозможным проведение в абсолютном большинстве 

случаев реально альтернативных выборов". 

"В нынешнем виде муниципальный фильтр не защищает выборы от 

"фейковых" кандидатов, а наоборот, ведет к тому, что региональные элиты 

часто способствуют регистрации только условных и малозаметных 

оппонентов действующих глав вместо реальных конкурентов", — говорится 

в докладе. 

При этом, считают в КГИ, исключения возможны в тех случаях, когда 

администрация региона "вынуждена неформально согласиться на допуск на 

выборы реального оппонента губернатора". Причиной тому, считают 

эксперты, может быть акт доброй воли, неформальное воздействие 

федерального центра или недооценка возможностей оппонента. 

По мнению исследователей, действующая стратегия регистрации 

кандидатов способствует отказу значительной части избирателей от участия 

в выборах (абсентизм), "что негативно влияет на саму культуру гражданского 

участия". Так, отмечают в КГИ, почти во всех случаях явка на выборах 

губернаторов показывает меньший уровень, чем на аналогичных выборах 

1990-2000-х годов, не совмещенных с федеральными. 

"Помимо абсентизма альтернативным вариантом поведения протестно 

настроенных избирателей также может быть голосование за технических или 

просто электорально слабых оппонентов действующих руководителей. 

Подобное поведение может вести к повышению результатов даже 

бесперспективных и в реальности не готовых к управлению оппозиционных 

кандидатов, позволяя им достигать уровней формальной поддержки, 

невозможных в условиях более высокой политической конкуренции", — 

говорится в материале. 

Отказ от участия в выборах эксперты отмечают и у самих кандидатов. 

Ситуация, полагают в КГИ, усугубляется различными методами 

неформального воздействия на потенциальных кандидатов и партии, готовые 

их выдвинуть. В то же время, отмечается в докладе, эти методы могут иметь 

как позитивный характер (попытка создания предвыборных коалиций, 

назначение потенциальных кандидатов-конкурентов на те или иные 

должности или выдвижение их в Совет Федерации), так и негативный 

характер (силовое давление на кандидата или партию, связанный с ним 

бизнес, его родственников) ("Муниципальный фильтр не защищает 

выборы от "фейковых" кандидатов"). 

Председатель ЦИК РФ Элла Памфилова предложила в качестве 

коррекции нормы муниципального фильтра возможность разрешить 

кандидатам в губернаторы собирать на выбор подписи депутатов или 

избирателей или же заменить это избирательным залогом, сообщает 

"Парламентская газета". 

https://ria.ru/politics/20170814/1500287217.html
https://ria.ru/politics/20170814/1500287217.html
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По словам Памфиловой, в настоящее время кандидаты вынуждены 

прибегать к помощи  "Единой России", от которой избрано большинство 

муниципальных депутатов. 

  "Хорошо, что единороссы подписываются за претендентов от других 

партий, понимая негативные последствия безальтернативных выборов. Но 

это порождает вкусовщину и избирательный подход, поэтому перемены 

нужны", - заявила глава ЦИК РБК. 

Изменения, по еѐ мнению, могут быть и радикальными, и умеренными. 

Например, можно значительно снизить фильтр - до 1-2%, либо предложить, 

чтобы каждый депутат мог подписываться за нескольких кандидатов, либо 

возможность вносить залог отметила Памфилова ("Памфилова: 

избирательный залог — альтернатива муниципальному фильтру"). 

Элла Памфилова отметила, что необходимо предусмотреть 

определенные критерии, чтобы не доводить выдвижение до абсурда. 

"Во всех демократических странах существуют определенные критерии 

и условия для выдвижения и регистрации кандидатов. Эти критерии не 

должны препятствовать реальной конкурентной борьбе, но должны отсекать  

"продукты" грязных политтехнологий, криминал и экстремистов", - 

рассказала она в интервью "РБК" ( "Уходить с поста главы ЦИКа было бы 

малодушием"). 

 

ВЛАСТИ ПЫТАЮТСЯ ОГРАНИЧИТЬ АППЕТИТЫ 

МИКРОКРЕДИТОРОВ 

Правительство пытается обуздать аппетиты микрофинансовых 

организаций, которые кредитуют население под огромные ставки. Минфин 

предложил ограничить 1,5-кратным размером долга сумму процентов, 

штрафов и пеней по договору потребительского кредита сроком до одного 

года. Эксперты сомневаются в эффективности меры. 

По задумке министерства, условие об ограничении долга кредиторы 

должны будут прописывать на первой странице договора, сообщает  

"Российская газета". Одновременно для борьбы с  "черными ростовщиками" 

Минфин уточняет определение  "профессиональной деятельности по 

предоставлению потребительских займов" и дает заемщикам легальную 

возможность не платить по взятым у  "нелегалов" кредитам. Однако, по 

мнению финансового омбудсмена Павла Медведева, в ситуации с МФО 

эффективным может быть только рыночное регулирование.  "Все 

предыдущие ограничения, направленные на удешевление заемных денег, 

фактически провалились, - полагает эксперт на основе большого опыта 

работы с жалобами клиентов финансовых организаций. - Они привели только 

к тому, что реально кредиты людям стали обходиться дороже в полтора раза. 

Заемщика заставят не только заплатить столько же, сколько раньше, но еще и 

доплатить за новые риски. Здесь фантазия и изворотливость просто 

безграничны" ( "Минфин провел микрооперацию"). 

Эксперты, опрошенные  "Московским комсомольцем", также полагают, 

что очередные попытки чиновников оградить граждан от ростовщических 

https://www.pnp.ru/social/pamfilova-izbiratelnyy-zalog-alternativa-municipalnomu-filtru.html
https://www.pnp.ru/social/pamfilova-izbiratelnyy-zalog-alternativa-municipalnomu-filtru.html
http://www.rbc.ru/interview/politics/15/08/2017/5992a90c9a7947370dd52490?from=newsfeed
http://www.rbc.ru/interview/politics/15/08/2017/5992a90c9a7947370dd52490?from=newsfeed
https://rg.ru/2017/08/15/procenty-po-zajmam-do-zarplaty-ogranichat-15-kratnym-razmerom-dolga.html
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процентов, скорее всего, снова окажутся неэффективными. Минфин сейчас 

мыслит масштабами банков, для которых год – вполне нормальный 

небольшой срок кредитования.  "Микрофинансовые же организации 

рассчитаны на предоставление денег  "до зарплаты", то есть на срок от 

недели до месяца. Для таких малых сроков ограничение переплаты в 150% от 

суммы займа — это очень много, и никак не помогает обезопасить людей", 

— поясняет первый заместитель директора Института актуальной экономики 

Иван Антропов. В частности, нынешние ставки, доходящие до 3% 

ежедневно, дают за месяц переплату в 90%. Так что МФО без проблем будут 

укладываться в новые требования Минфина, и продолжат злоупотреблять 

финансовой безграмотностью населения. По словам экономиста, в первую 

очередь необходимо регулировать ставку по займу в расчѐте на один день: 

для начала -  "ограничить на уровне 1% и далее постепенно снижать, следя за 

изменениями и тенденциями на рынке займов". И самое главное — 

чиновникам необходимо бороться необходимо не со следствием, а с 

причиной возникновения закредитованности граждан: с бедностью 

населения, отмечает газета ( "Ростовщиков загонят в рамки"). 

 

 "РБК" РАЗБИРАЛСЯ, С ЧЕМ ОППОЗИЦИОННЫЕ ПАРТИИ 

ПОДОШЛИ К ВЫБОРАМ В РЕГИОНАХ 

10 сентября в России пройдут выборы 16 губернаторов, депутатов 

шести региональных парламентов и 11 городских собраний, а также выборы 

мэра Якутска. Все парламентские партии участвуют в выборах региональных 

парламентов и в большинстве выборов глав регионов, но, как отмечают 

эксперты, во многих субъектах федерации агитация почти незаметна. Это 

связано с недопуском к участию сильных оппонентов провластных 

кандидатов. 

Все избирательные кампании ЛДПР в регионах, где 10 сентября 

пройдут выборы, являются первым этапом президентской кампании 

Владимира Жириновского, сказал  "РБК" депутат от ЛДПР Михаил Дегтярев, 

отвечающий в партии за агитацию. По его словам, кандидаты партии помимо 

себя будут продвигать кандидата в президенты Жириновского. 

Председатель партии идет на выборы с лозунгом  "Жириновский – 

железный порядок. Каждый получит свое",  "Жириновский – пророк в своем 

Отечестве", сообщил Дегтярев. Участие лидера ЛДПР в агитации привлечет 

избирателей, полагает депутат от либерал-демократов Алексей Диденко, 

баллотирующийся в губернаторы Томской области. 

Кампании КПРФ сопряжены с празднованием 100-летия Октябрьской 

революции, сказал изданию экс-депутат Госдумы от коммунистов Сергей 

Обухов, курирующий в партии выборы. Для КПРФ  "самое важное" – 

отметить эту дату, а выборы используются как повод напомнить о 100-летии 

Октября, добавил он. Коммунист полагает, что юбилей говорит о  

"исторической состоятельности" партии. 

На агитматериалах КПРФ, с которыми ознакомился  "РБК", 

указываются даты 1917–2017. На плакате кандидата в главы Саратовской 

http://www.mk.ru/economics/2017/08/15/minfin-razrabotal-novoe-sredstvo-ot-rostovshhikov-mikrokredity-ogranichat.html
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области Ольги Алимовой размещены лозунги:  "Власть – советам! Мир – 

народам! Земля – крестьянам! Фабрики – рабочим!". Еще на одном плакате 

КПРФ призывает вернуть  "социальные завоевания Великого Октября", а на 

агиткалендаре с изображением космонавта Юрия Гагарина – вернуть  

"великие победы". 

На региональные выборы в КПРФ направили минимальные средства, 

так как иссяк приток спонсорских денег, отметил источник в ЦК КПРФ. 

Теперь партийцев призывают искать спонсоров, и экономия является 

вынужденным шагом, а не стратегией коммунистов, утверждает собеседник в 

партии. Справороссы наравне с коммунистами испытывают финансовые 

трудности. 

Отчисления на кампании  "Справедливой России" в этом году ниже, 

чем на региональных выборах в 2015 году, рассказал первый заместитель 

руководителя центрального избирательного штаба  "Справедливой России" 

Олег Заремба.  Основные слоганы региональных кампаний  "Справедливой 

России":  "В трудное время рядом с тобой",  "Выбери справедливость или 

выберут безнаказанность". Акцент в кампаниях справороссы снова делают на 

своих центрах защиты прав граждан, созданных еще в 2014 году, сказал 

Заремба. 

Единороссы занимаются только выборами в заксобрания и гордумы, за 

губернаторские кампании отвечает администрация президента, ранее 

рассказывал собеседник издания, близкий к руководству  "Единой России". 

Общих лозунгов для региональных отделений  "Единой России" на выборах в 

заксобрания или гордумы нет, каждый субъект выбирает их на свое 

усмотрение, рассказал РБК источник в партии ( "Без денег и идей: с чем 

оппозиционные партии подошли к выборам в регионах"). 

Между тем, региональные общественные палаты могут выступить 

площадкой для заключения межпартийных соглашений о честных выборах. 

Речь идет о субъектах, в которых в единый день голосования  пройдут 

выборы губернаторов и депутатов местных заксобраний. Такой вариант 

обсуждался на рабочих совещаниях в администрации президента, сообщил  

"Известиям" собеседник, близкий к внутриполитическому блоку Кремля. По 

его словам, общественники как представители гражданского общества могли 

бы не только мониторить ход выборов, но и стать дополнительным 
связующим звеном между федеральным центром и местными 

администрациями. Замсекретаря генсовета  "Единой России" Виктор 

Селиверстов, ранее предложивший всем парламентским партиям заключить 

соглашение о честных выборах, заявил  "Известиям", что  "допускает" 

участие региональных ОП в качестве партнеров. 
"Встраивание общественников в избирательные процессы отвечает 

новой задаче - контролю гражданского общества над политическими 

участниками", - пояснил он.  
Член ОП, директор Фонда исследования проблем демократии Максим 

Григорьев отметил, что региональные общественные палаты фактически уже 

становятся площадками для достижения межпартийных договоренностей о 

http://www.rbc.ru/politics/14/08/2017/598af1939a7947c5982d2a6e
http://www.rbc.ru/politics/14/08/2017/598af1939a7947c5982d2a6e
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честных выборах между отделениями различных партий. Он подчеркнул, что 

взаимодействие федеральной и региональных общественных палат 

формируется на уровне обобщения опыта и методической помощи, а не 

прямых указаний ("Третий сектор подключили к межпартийным 

договоренностям").  
 

МИНСЕЛЬХОЗ ПРЕДЛАГАЕТ УЖЕСТОЧИТЬ МЕРЫ ДЛЯ 

НЕКАЧЕСТВЕННЫХ ПРОДУКТОВ 

Министерство сельского хозяйства предлагает уничтожать 

продовольственные продукты, которые не соответствуют требованиям 

технических регламентов. Соответствующий законопроект уже находится в 

стадии разработки, пишут "Известия". 

Производители, в свою очередь, считают, что прежде чем вводить эти 

меры, необходимо пересмотреть регламенты Таможенного союза, которые 

зачастую некорректны. 

В Минсельхозе полагают, что ужесточение мер по борьбе с 

небезопасными продуктами позволит усилить административную 

ответственность за нарушение требований Таможенного союза к пищевой 

продукции. После изъятия продуктов ведомство предлагает их уничтожать. 

Эксперты поддержали идею Минсельхоза и считают, что благодаря 

этому могут пострадать недобросовестные участники рынка, которые 

изготавливают фальсифицированную продукцию. В  "Руспродсоюзе" 

сообщили, что за первый квартал 2017 года в России было выявлено около 

5% некачественных продуктов. Чаще всего с нарушениями попадаются 

молоко и рыба. Следом за ними идут алкоголь, мясные консервы и колбаса 

("Минсельхоз предложил уничтожать небезопасные продукты"). 

Предложение Минсельхоза поддерживают и в Госдуме. В частности, 

заместитель председателя Комитета Госдумы по аграрным вопросам Айрат 

Хайруллин считает, что фальсифицированную пищевую продукцию, 

вредную для здоровья потребителей, следует уничтожать, а в остальных 

случаях направлять на промышленную переработку, пишет "Парламентская 

газета".  

 "Серьѐзные дискуссии на эту тему ведутся последние несколько лет, 

если такой законопроект поступит, мы его изучим и примем взвешенное 

решение, которое и поможет нашим товаропроизводителям, и защитит наших 

потребителей", — заявил Хайруллин. 

В пример депутат привѐл распространѐнную информацию о 

недостоверных данных на упаковке масла, которое якобы содержит 86% 

жира, однако в реальности доля этой энергетической компоненты не 

превышает 50%.  "Этот продукт, конечно же, не нанесѐт вреда здоровью 

потребителя, но в то же время техрегламенты нарушены, людей вводят в 

заблуждение", — отметил единоросс. 

Парламентарий рассказал о зарубежной практике решения вопроса, 

которая предусматривает особую маркировку об отсутствии в продукте 

фальсификата или законодательную норму об уничтожении вредной 

https://iz.ru/632672/konstantin-dorofeev/kreml-poprosil-obshchestvennikov-dogovoritsia-s-partiiami-o-chestnykh-vybor
https://iz.ru/632672/konstantin-dorofeev/kreml-poprosil-obshchestvennikov-dogovoritsia-s-partiiami-o-chestnykh-vybor
https://iz.ru/632644/anastasiia-kniazeva/minselkhoz-predlagaet-unichtozhat-nebezopasnye-produkty
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продукции ("Депутат назвал способы борьбы с продуктами-

фальсификатами"). 

Понятия качества и безопасности пищевой продукции в российском 

законодательстве могут быть скорректированы. Соответствующие 

предложения Минсельхоз разослал членам рабочей группы по 

противодействию незаконному обороту пищевой продукции при профильной 

госкомиссии.  "Известия" ознакомились с письмом за подписью 

замруководителя группы, главы департамента пищевой и перерабатывающей 

промышленности Минсельхоза Евгения Ахпашева. В нем указано, что 

изменения подготовлены в соответствии с протоколом последнего заседания 

рабочей группы. Сами предложения были подготовлены 

Россельхознадзором, следует из документа. 

Предложения заключаются в корректировке понятийного аппарата 

закона  "О качестве и безопасности пищевых продуктов" (29-ФЗ). В него 

предлагается добавить термин  "контрафактная продукция", который будет 

определяться как  "продукция, произведенная и/или выпущенная в 

обращение с незаконно используемым товарным знаком или сходным с ним 

до степени смешения обозначением, без разрешения правообладателей 

объектов интеллектуальной собственности". 

"Такой термин в действующей редакции 29-ФЗ отсутствует, но он 

необходим для успешной борьбы с товаром, произведенным под чужим 

брендом, с нарушением права интеллектуальной собственности. Выпуск 

некачественной или небезопасной продукции под чужим брендом очерняет 

имидж добросовестных производителей и создает неблагоприятные условия 

для бизнеса", — пояснили в пресс-службе Минсельхоза. 

Кроме того, предложено изменить понятия качества и безопасности. 

Качество, по мнению Россельхознадзора и Минсельхоза, нужно определять 

как  "соответствие совокупности качественных характеристик и 

потребительских свойств пищевой продукции требованиям нормативных 

документов, в соответствии с которыми продукция 

изготовлена/произведена". В действующей редакции 29-ФЗ этот термин 

определяется как совокупность характеристик,  "способных удовлетворять 

потребности человека в пище при обычных условиях их использования". 

"Способность удовлетворять потребности человека в пище не может 

полностью охарактеризовать все качественные характеристики продукции, - 

пояснили позицию ведомства в пресс-службе Минсельхоза. 

Термин  "безопасность" предложено изложить в соответствии с 

техрегламентом Таможенного союза  "О безопасности пищевой продукции". 

Согласно данному документу, это  "состояние пищевой продукции, 

свидетельствующее об отсутствии недопустимого риска, связанного с 

вредным воздействием на человека и будущие поколения". В действующей 

редакции 29-ФЗ определение дано такое:  "Состояние обоснованной 

уверенности в том, что пищевые продукты при обычных условиях их 

использования не являются вредными и не представляют опасности для 

здоровья нынешнего и будущих поколений". 

https://www.pnp.ru/social/deputat-nazval-sposoby-borby-s-produktami-falsifikatami.html
https://www.pnp.ru/social/deputat-nazval-sposoby-borby-s-produktami-falsifikatami.html
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В пресс-службе Минсельхоза пояснили, что изменения нужны  "для 

единообразия терминологии в законодательстве ЕАЭС и РФ" 

("Контрафакту подобрали определение"). 

 

ГОССЛУЖАЩИМ ПОМОГУТ ОСВОИТЬ IT-ТЕХНОЛОГИИ И 

ИНОСТРАННЫЕ ЯЗЫКИ 

У государственных служащих появятся наставники. А еще их будут 

регулярно обучать, направлять на стажировки. Минтруд подготовил проект 

указа президента страны, посвященный профессиональному развитию 

государственных служащих. Сейчас документ проходит общественное 

обсуждение на федеральном портале проектов нормативных правовых 

актов. 

Как пояснил "Российской газете" заместитель министра труда и 

соцзащиты России Алексей Черкасов, более двух недель назад в стране был 

принят закон, которым был внедрен новый подход к профессиональному 

развитию государственных и муниципальных гражданских служащих. Он 

предусматривает получение ими новых и обновление имеющихся знаний, 

умений и навыков в течение всего периода прохождения госслужбы. Кроме 

того, в нем установлено, что профессиональное развитие чиновников 

должно быть непрерывным. 

А в проекте указа прописаны разные детали: от того, что такое 

"профессиональное развитие гражданского служащего", до того, как оно 

должно быть организовано и профинансировано. В частности, в документе 

написано, что к мероприятиям по профессиональному развитию 

чиновников относятся семинары, тренинги, мастер-классы, конференции, 

"круглые столы", служебные стажировки, разные адаптационные 

мероприятия, например, наставничество. 

Правило получать дополнительное образование каждые три года 

отменяется. Вместо этого вводится новый механизм организации 

повышения квалификации госслужащих на основе государственных 

образовательных сертификатов. Это позволит чиновникам получать 

дополнительное профессиональное образование по современным 

программам, которые не реализуются в настоящее время в рамках госзаказа 

(например, посещать тренинги, в том числе - личностного роста, 

программы по вопросам, связанным с новейшими IT-технологиями, 

изучением иностранных языков и другие). Тематику обучения 

госслужащий, получивший образовательный сертификат, должен будет 

согласовывать со своим начальником. 

Такой подход должен повысить мотивацию чиновников заниматься 

своим профессиональным развитием, считают в минтруде. Впрочем, 

предусмотрены и другие "пряники", которые призваны стимулировать 

чиновников работать над собой, повышая квалификацию. Так, те, кто 

регулярно будет участвовать в мероприятиях по профессиональному 

развитию, получат преференции при решении вопроса об их включении в 

https://iz.ru/630485/anna-ivushkina/kontrafaktu-podobrali-opredelenie
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кадровый резерв государственного органа или при назначении на 

вакантную вышестоящую должность ("Чиновников посадят на цифру"). 

Государственным служащим, которые выходят на пенсию, предложат 

заняться подготовкой преемников. С инициативой о введении в 

законодательство института наставников выступил экспертно-аналитический 

центр РАНХиГС, который провел исследование закона  "О государственной 

гражданской службе в РФ", сообщают "Известия". Эксперты полагают, что 

инициатива позволит освободить в государственной сфере места для 

молодых управленцев, а саму работу наставников можно распространить и 

на другие отрасли. 

Предложения касаются возможных изменений законодательства в 

части профессионального развития чиновников. В документе, в частности, 

предлагается рассмотреть возможность для экс-госслужащих заниматься 

подготовкой молодых специалистов, недавно назначенных на должности 

государственной гражданской службы. В РАНХиГС полагают, что это 

поможет передать опыт и компетенцию молодым кадрам, а сами чиновники-

пенсионеры получат дополнительную возможность  "уже не работая 

принести пользу государству, участвуя в общественной деятельности, 

которая не предполагает серьезной работы". 

"Таким образом мы не теряем людей, когда они уходят со службы, а 

продолжаем с ними взаимодействовать, ценить их и давать возможность тем, 

кто готов и может, участвовать в жизни государства", — рассказал  

"Известиям" руководитель ЭАЦ РАНХиГС Николай Калмыков.  

Эксперт уточнил, что наставником бывший госслужащий должен 

становиться только после принятия соответствующего правового акта. 

"В этом случае он берет на себя ответственность за адаптацию новичка. 

Он будет наблюдать, как проявляет себя ученик в период испытательного 

срока, и по итогам вынесет заключение о способности нового госслужащего 

исполнять обязанности на замещаемой должности. Если наставника не 

устроит его работа, он должен написать отчет для обсуждения результатов 

испытательного срока и принятия решения о целесообразности дальнейшей 

службы новичка", — пояснил Николай Калмыков. 

В ЭАЦ РАНХиГС также предлагают разработать и законодательно 

закрепить стандарт для адаптации молодых специалистов — гражданских 

служащих. По мнению аналитиков, необходимо урегулировать алгоритм 

адаптации новичка, процедуру наставничества и его сроки, зоны 

ответственности руководителей структурных подразделений и кадровых 

служб госоргана власти, а также принципы и методы отбора в наставники. 

Эксперты также предлагают предусмотреть систему мотивации наставников 

("Молодым чиновникам подберут наставников"). 

https://rg.ru/2017/08/17/dlia-gossluzhashchih-vvedut-novyj-mehanizm-povysheniia-kvalifikacii.html
https://iz.ru/624941/angelina-galanina-sergei-izotov/molodym-chinovnikam-podberut-nastavnikov

